

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes	150 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses	5 00 "
Extranjero, 6 meses	12 00 "

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios a precios convencionales.

EL CALIFA, EL PASTOR Y LA FELICIDAD.

Una tarde que un infeliz califa de Bagdad iba de caza, se le desbocó su caballo en tales términos que, lejos ya de su comitiva, iba á ser despenado en un precipicio, cuando un pobre pastor se arrojó á él, y cogiéndose de las riendas del caballo, pudo contenerle á duras penas, y no sin grave riesgo suyo. El Califa ofreció al pastor hacerle feliz, y juró, nada menos que por su barba, que le daría todo cuanto le pidiese.

Presentóse el pastor al día siguiente en palacio, al tiempo de vestirse el Califa, y fué admitido al punto, según la orden que de antemano tenia dada. El pobre pastor, llamado Benadab, que tenia por junto un hato de cincuenta cabras, pidió al Califa que le aumentase siquiera hasta ciento. Sonrióse el Califa, y le dijo:

—Veo que eres hombre que te contentas con poco, y además me alegro de que no quieras mudar de profesion, lo cual me da buena idea de tí. Tendrás las cien cabras, y además una casita y pastos propios para tu rebaño.

El pastor salió contentísimo de la audiencia y teniéndose por el hombre mas feliz del mundo. El Califa le habia dado aun mas de lo que él se atreviera á pedir, y con su talento habia suplido la cordedad de los alcances de Benadab.

Posesionado de su casita y prados contiguos, y aumentado su rebaño, recibió pocos días despues la visita de un vecino, hombre de importancia en la comarca, y que tenia casa, prados y doscientas reses.

—¡Bestia de mí! (decía aquella noche el cabrero en su cama, sin poder coger el sueño); ¿quien me quitaba á mi haberle pedido al Califa doscientas cabras, y sería tanto como mi vecino? Y entonces con doscientas cabras, ¿quién podria conmigo?

Al día siguiente se presenta el pastor cabizbajo en palacio, expone su demanda, pinta la opulencia de su vecino, que le hace sombra. El Califa se sonrie con la narracion y accede al aumento de las cien cabras.

—De modo que si le hubiese pedido trescientas y cuatrocientas, de seguro que me las da, decía el pastor por el camino. ¡Qué babieca, haber pedido solamente doscientas! Ya no tiene remedio, y no es cosa de ir todos los días con plegarias.

Pero ¡oh desgracia! los pastos no alcanzan para las doscientas cabras; hay que pedir mas prados y casa mayor. Tercer viaje á la Corte, tercera sonrisa del Califa, que halla justa la demanda, y por consiguiente tercera gracia de aumento de cabras, casa y prados en proporción.

—Bien mirado, soy un majadero, decía el pastor por el camino al regresar de la corte, en andar pidiendo cabras ni ganado, ¡Todo un amigo de un Califa andar detrás de un hato de cabras, con sol, con lluvia, con frios! ¡Oh, qué lindas casas de campo hay á derecha é izquierda del camino! ¿Por qué no habia yo de ser

propietario? El me juró por su barba darme lo que le pidiera.

A los pocos días, cuarto viaje á Bagdad y cuarta petición: ésta vez el Califa tarda á sonreirse.

—Con que, ¿quieres dejar tu profesion? Lo siento; me temo que no voy á poder hacerle feliz. No es por no acceder á tu demanda; es por tu bien.

—Señor, tú me juraste por tu barba que.....

—Bien, está bien, no lo he olvidado; tendrás la casa de campo con todo lo necesario para vivir sin trabajar, como tú pides.

No seguiremos laséris de los viajes del presunto amigo del Califa, ni la relación de las sonrisas, más ó menos forzadas de éste, y la concesión de gracias, acompañadas de buenos consejos. El nuevo propietario se aburrío pronto del campo, y pidió casa en la Corte. La casa se convirtió despues en palacio. Luego vinieron los caballos, los trenes y las galas.

Hubo más: el nuevo cortesano quiso picar en política, y pidió al Califa un cargo público de importancia. El Califa torció el gesto, hizo observaciones muy prudentes al cabrero, manifestándole su falta de educación é instrucción, la dificultad de desempeñar cargos públicos, los muchos disgustos que estos llevan consigo, etc. El cabrero acudió á su fórmula consabida:

—Señor, tú me juraste por tu barba.....

Y el Califa tuvo que nombrarle bajá, primero de una, despues de dos, y luego hasta de tres colas, que es cuanto hay que ser en aquella tierra.

Pues así así no se dió el ex-cabrero por contento; andaba taciturno y cabizbajo: el demerito de la ambición se habia apoderado de él, y le soplaban de continuo al oido ideas de mando y engrandecimiento. Quiso ser visir ó primer ministro del Califa, el cual lo rehusó mucho, previendo que lo haria mal; y en efecto, se dió tan mala maña y promovió tales conflictos, que al quinto día fué preciso destituirlo á toda prisá.

¿Creerán nuestros lectores que con este es carminio se dió por satisfecho el ambicioso Benadab? Nada menos que eso. Un día se presentó en palacio, según costumbre, al tiempo que se vestia el Califa.

—Señor, tú me ofreciste hacermé feliz, y juraste por tu barba darme para ello todo cuanto te pidiese.

—Cierte que sí, y hasta ahora no ha sido en la mia el que no seas feliz.

—Pues bien; necesito para ser feliz el ser califa, y que me cedais, al menos por algún tiempo, el califato.

El Califa se restregó los ojos, y creyó no haber oido bien.

—Con que dices que quieres ser.....

—Califa nada menos; vos me jurasteis.....

—Con que, ¿quieres ser califa! Mañana querás ser profeta, y se las apostarás al mismo Alá... Voy á hacerte Califa.

Pásosé unas babuchas con la punta muy larga y aguda, que eran de mala en Bagdad. Hizo poner de espaldas al pastor, y tomando carrera, le sacudió el puntapié más estupeando de que hablan las crónicas de los Califas.

Mientras el cabrero se levantaba, aturrido del inesperado golpe, y se rascaba lo mejor que podia, el Califa dió sus órdenes rápidamente, y se marchó. Los esclavos y guardas cogieron al cabrero, le vistieron un traje tosco y lo llevaron á su tierra, dejándolo con sus cincuenta cabras.

La anécdota que acabamos de referir es un ejemplo de lo que es el hombre cuando no sabe moderar sus deseos y aspiraciones, y de lo que quizá pasa por nosotros mismos, sin que apenas lo conozcamos. Creedme, queridos lectores, el hombre abandonado á sus propias pasiones é instintos es siempre en sus aspiraciones y deseos, lo que el cabrero de Benadab. —X.

LA DOTE VERDADERA.

Deseando un padre casar á su hija única, habia corrido la voz de que la dotaba en 50 000 duros, y al momento se vió acosado por varios pretendientes, abstraídos indudablemente por la hermosura y las virtudes de los cincuenta mil del pico.

Despues de muchos informes, recayó al fin la elección en un jóven comerciante. Hechos los preparativos de la boda, llamó la vispera de esta el padre á su futuro hijo, y le dijo:

—Amigo mio, voy á darte en este momento la dote de mi hija.

—¿Cómo! exclama el novio. ¿Quién piensa en eso ahora! ¡Tenemos tiempo!

Pero el padre insistió, y dió á leer al jóven un papel que decia así:

DOTA DE MI HIJA.

Duros.

Educación esmerada, corazón justo, recto juicio; esto bien vale por lo menos	10000
Mi hija no es coqueta, y esta cualidad no debe estimarse en menos de otros	10000
Es además virtuosa, muy arreglada y económica, y por lo mismo muy capaz de atender á todo y dirigir á su casa: esto bien vale otros	10000
Siendo laboriosa, que puede pasarse sin modista ni costurera, bien puede valuarle esto en	8000
No gusta del teatro, ni de bailes; lo lo que en una casa bien puede apreciar se en	6000
Y por último, le doy yo otros seis mil duros: los que valen más que una fortuna grande acompañada de los defectos contrarios á las cualidades que tengo la dicha de reconocer en mi hija.	6000
Total	50000

Nuestro jóven novio, un poco desazonado con la lectura del papel, comprendió, no obstante, al momento la lección que el padre habia querido darle, se conformó, se casó, y vivió muy feliz; y en el día es muy rico, figurando su nom-

bre entre los primeros comerciantes: pues gracias á la actividad y economía de su mujer, llegó á adquirir tanta estimación y tantos intereses.

LOS VERDADEROS SÁBIOS.

El ilustre P. Secchi, gloria verdadera de la ciencia, escribió algún tiempo ántes de su muerte á los periódicos de Roma la siguiente carta:

Por el periódico que V. me ha dirigido sé que en Monte Citorio se ha hablado mucho de mí, con mil diversos comentarios. Por lo visto, no basta que uno no se acuerde de nadie, se separe de este mundo, mirando á mundos lejanos, para encontrarse libre de la murmuración ó de la conversación de las gentes. Hay quien le parte á uno por la mitad con sus ridículos elogios, como hay quien hace trizas mis escritos para decir que soy un necio, y un impío unos, poniéndome el incensario bajo la misma nariz, me aturden y me marean, y otros me arrastran por el fango.

Contestar á todos sería locura; y locura tanto mayor, cuanto las opiniones de los unos combaten á las de los otros. Si hay quien dice que soy materialista y que se encuentra en mis escritos el ateísmo, á lo ménos en germen, otros me acusan de enaltecer la Teología, y me hacen falsear la física por apoyar la Biblia, como lo hace, por ejemplo, el profesor Dal Pozzo, que ha escrito una obra en este sentido contra mí y contra mi libro de *La unidad de las fuerzas físicas*. Me echan otros en cara el prescindir de Dios en la naturaleza, y, en efecto, pueden creer que prescindí si se atienen á la traducción de mi libro hecha por un ruso, á quien ha parecido bien borrar en mi obra todo lo que en ella se referia á Dios y al alma. Pero en tanto, mi traductor alemán dirigíame plácemes por haber tenido la suerte de encontrar en mi libro demostrada la necesidad de la existencia de un Dios.

Se me incomodan unos porque no he revelado todos los misterios de la naturaleza, y otros porque no sigo la física de Santo Tomás. A éstos, que al fin y al cabo son buenos amigos, he de decirles que la física desde Santo Tomás ha caminado un poco, y que si Santo Tomás viviese en estos tiempos, no hubieran adoptado la física que adoptó, sino que se hubiera atendido á la física que está en uso en las escuelas católicas, como lo hizo en su tiempo. En medio de este chubasco de contradicciones, sólo diré una cosa, y es que nuestra pobre Italia está sufriendo una grave enfermedad, que no la permite ver claramente la realidad de las cosas. Para mí la ciencia no ha llegado, ni llegará jamás, á prescindir de Dios; y mientras vea un mundo, será necesario tambien que vea á su Autor. Por lo demás, en materia de fé acojo humildemente las enseñanzas del Vicario de Jesucristo, como sigo en física las de la naturaleza y de la experiencia, que nunca vendrán á contradecir á las primeras.

Los italianos están muy lejos de ser lo que

ojos de Juan, que revelaban más amor y más tranquila confianza; se retiró á su habitación guardando las mismas precauciones que reservaron su salida, y una vez sola desahogó su débil pecho ante el retrato de su madre exclamando.

—¡Madre querida! ¿por qué ese hombre me roba el corazón?

Y angustiada por el sentimiento con que los recuerdos de su madre y de Juan inquietaban su alma, se dejó caer calenturienta sobre la cama cerca de la madrugada, para soportar los fuertes latidos de su pecho y dejar correr con más libertad sus lágrimas abrazadoras.

Conmóvido Juan ante aquella virtuosa joven desgraciada, y enamorado más apasionadamente por la hermosura que el dolor realza cuando parece abatirla su propio llanto, se apresuró á consolarla diciendo.

—Perdóneme V., Amparo, si el egoismo de mi pasión ha sido tan exigente hasta el punto de hacerte sufrir. No puedo aflijir á V. ni quiero tener desde hoy más voluntad que la que V. me impenga. Y en prueba de ello desde mañana mismo marché á ver á mi pobre madre, á cuyo lado recordaré las virtudes de usted. Pero juro desde ahora no solo no olvidar á usted nunca, sino con la esperanza en mi pecho volver pronto á conocer la solución que V. dé para mi ventura ó desgracia.

—Conforme. Agradezco la disposición de V., Juan, y le suplico que haga todo cuanto V. pueda por olvidarme porque me faltan fuerzas para realizar la esperanza que á V. impaciente y á mí me mortifica. Separémonos, que mi espíritu es más débil que el cuerpo y no tiene fuerzas para soportar por más tiempo la ansiedad en que se ahoga.

Levantóse Amparo de su asiento despues de cruzar su benévola mirada con los apasionados

comprendo mi situación, ni puedo explicar mi angustia.

Amparo, que habia empezado con reserva y timidez su diálogo con Juan, conmovida y aturrida ahora por el giro apasionado que este dió últimamente á sus pensamientos, llegó á descubrir con las anteriores frases el estado intranquilo de su alma, si nó enamorada demasiado preocupada con el mismo amor que aseguraba no sentir.

Juan comprendió que la alteración de Amparo provenia de las luchas que la inocencia sostiene con los estímulos que combaten su candidez; y entusiasmado por el mismo estado intranquilo en que ella quedó sumergida despues de su expansión franca y vehemente, se atrevió á preguntarle:

—Amparo, si las luchas que el corazón sostiene al escuchar con perturbación una solicitud apasionada no es amor ¿me queréis explicar qué es? ¿cómo se llaman?

—No lo sé, contestó Amparo con impaciente temor al verse estrechada por la idea de Juan, cuyo alcance comprendió desde luego; quizás sea algún delirio del alma que no puede ó no sabe amar; porque por mucho que un corazón

fueron. La historia de nuestra ciencia física, cuando nosotros enseñábamos esa ciencia á todas las naciones, nos muestra que era esencialmente católica, y sería excusado que citara nombres. Podía entonces haber controversias personales, ó de disciplina, pero nunca entre los verdaderos sabios respecto de puntos dogmáticos. Y digo los verdaderos sabios, porque no incluyo entre ellos algunas imaginaciones exaltadas, á los que hoy se quiere sacar del olvido en que yacían, en cuyas obras sólo se encuentra alguna verdad vulgar entre innumerables disparates, y que no han hecho adelantar un solo paso á la ciencia, debiéndose sólo la fama que hoy se les da á sus ataques y cuestiones contra la Religión.

«P. SECCHI.»

Esta carta prueba una vez más que todos los verdaderos sabios son creyentes, ó incrédulos odos los sabios á medias.

EL ALICANTINO.

Alicante 29 de Febrero de 1888.

LA CONFESIÓN SACRAMENTAL ANTE LA HISTORIA Y LA RAZÓN

III

Discurriendo sobre el hecho de la anti-güedad y universalidad de la práctica de la Confesión, hemos visto á De Maistre y al autor de los *Anales del Imperio* llegar á la misma conclusión, á saber; que el cristianismo, estableciendo la Confesión Sacramental, ha consagrado una creencia universal y una inclinación natural del hombre, elevándola á un orden sobrenatural y depurándola de todo elemento extraño á la misma. Es que la razón no puede menos que reconocer la verdad cuando discurre libremente y sin pasión. No hay una sola institución, ni una sola práctica de las consagradas por la religión católica, que no esté en armonía con la naturaleza racional del hombre, y no tienda á ennoblecerle y dignificarle. No es la razón la que rechaza la confesión Sacramental ni ninguna otra de las instituciones católicas; son el orgullo y la soberbia que toman el nombre de la razón para imponer se y ahogar la voz de la conciencia. Se engañan á sí mismos los que á nombre de la razón y de la dignidad humana pretenden combatir ésta y otras prácticas sancionadas por la Iglesia Católica.

¿Qué hay de repugnante á la sana razón en la confesión de los pecados? ¿Hay cosa más ajustada á los principios racionales que el que hubiere cometido un delito, el que hubiere violado una ley reconozca su mal hecho? Pues este reconocimiento es ya de suyo y esencialmente una confesión interna del pecado, la cual se hace externa por medio de la palabra ú otro signo sensible. Hé aquí como se expresa Tertuliano:

«La confesión del crimen es tan eficaz para borrar el crimen, como la simulación lo es para aumentarlo: la confesión es un consejo de satisfacción: la simulación un pensamiento de obstinación. Esta segunda penitencia, pues, la única que resta (después del Bautismo), es una prueba que debe cumplirse con un número de

obras tanto mayor cuanto más difícil es el negocio: por manera que no basta que se haga tan sólo en el secreto de la conciencia, sino que debe ser ejecutada por un acto exterior. Este acto que se expresa con más energía por medio de una palabra griega, y es frecuentado, se llama y es la *exomologesis*, por la que confesamos al Señor nuestro crimen, no como á quien lo ignore, sino de un modo satisfactorio; en cuanto que por medio de la Confesión se impone ó determina la satisfacción: por la confesión empieza la penitencia, y por la penitencia Dios se apac.»

Ahora bien ¿qué hay en todo esto que sea contrario á razón y depresivo de la dignidad humana?

Por otra parte nada más espontáneo, natural y razonable que el que un enfermo que se reconoce tal y desea curarse de sus dolencias, se presente al médico y le manifieste su enfermedad con todas las circunstancias estimables al efecto de la curación, y con ánimo resuelto de sujetarse á sus prescripciones. Obrar de otra manera sería proceder insensato é irracional. Y aunque muchas veces la enfermedad es de tal naturaleza que no puede manifestarse sin vergüenza y rubor, nadie sin embargo cree humillada su dignidad revelando aquélla al médico. ¿Y por qué no habremos de discurrir del mismo modo en tratándose de las enfermedades del alma? Tanto más cuanto que estas enfermedades del alma son incurables, más aun que las del cuerpo, si no se las manifiesta de algún modo; y de aquí esa propensión natural y como necesidad que sentimos de desahogar nuestro corazón en la confianza de un amigo, siempre que nos hallamos apenados por interiores remordimientos.

«Generalmente—dice De Maistre—el culpable obligado por su conciencia, rehúsa la impunidad que le prometía el silencio. Yo no sé qué instinto misterioso, más fuerte aun que el de la conservación, le hace buscar el castigo que pudiera evitar. Aun en los casos mismos en que no puede temer ni los testigos ni el tormento, exclama: Si, yo soy... ¿Qué cosa hay más natural al hombre que este movimiento de un corazón que se dirige á otro corazón para depositar en él un secreto? El infeliz, desgarrado por el remordimiento ó por la pena, tiene necesidad de un amigo, de un confidente que le escuche, le consuele y algunas veces le dirija. El estómago que contiene un veneno, y que se pone convulsivo para arrojarlo, es la imagen natural de un corazón donde el crimen ha derramado la ponzoña: Sufre, se agita, se contrae hasta que encuentra el oído de la amistad, ó á lo menos el de la benevolencia.» (1)

Hé aquí la voz de la razón y de la misma humana naturaleza, sobre cuyos dictámenes estableció nuestro adorable Redentor la institución benéfica y consoladora de la Confesión Sacramental, como remedio de los males del alma.

Hay otro punto de vista más trascendental si cabe. La confesión es la verdad. ob-

(1) *Del Papa*, lib. III, c. III.

jeto adecuado de la razón y blanco de todas sus investigaciones. Al hombre no le es permitido engañarse á sí mismo, ni engañar á su hermano ni á la sociedad, ocultando en su seno á éstos lo que no puede ocultar á Dios. Venderse en público por hombre honrado ó por Santo, siendo en realidad ante la propia conciencia un pecador ó criminal, sería erigir en principios de moralidad la mentira, la ficción, la hipocresía. A este intento dice Augusto Nicolás: «Puede asegurarse que todo el que no se confiesa es hipócrita, ó á lo menos culpable de ocultación de la verdad. Sería necesario, si fuese posible, que toda nuestra vida y hasta nuestros pensamientos fuesen transparentes, y que nosotros fuésemos de cristal: entonces nos hallaríamos en un continuo estado de confesión pública; pagaríamos la deuda que tenemos con la verdad y la sociedad, y quedaría restablecida la santa armonía que debería haber entre el pensamiento y la palabra, entre cada alma y la gran sociedad de las almas.» (2)

Así habla el buen sentido: ¿qué tienen que oponer los enemigos de la confesión Sacramental? Los que invocan la razón á cada paso, precisamente porque nunca la tienen, escuchan ahora y sigan el dictamen de esa misma razón.

Cabos sueltos

El Graduador regala el domingo á sus lectores otro cuento de monjas. Ahora la *secuestrada* es de Genoble. Invitada á asistir á la toma de veto de una de sus compañeras, fué detenida por las monjas hasta que pasado ocho días un amigo avisó á una hermana, de la detenida, que fué á reclamarla, teniendo que hacer uso de la violencia para sacarla del convento. Así ni más ni menos.

¿Y que no lo trompetea poco séri el regitro de la posibilitaria monárquico republicana!

La Unión Democrática se hace cargo de nuestro último artículo sobre *El concepto de católico*, y dice:

«Si los redactores de EL ALICANTINO no están vendidos al neo-catolicismo, que á nombre de Dios y ultrajando á éste quiere anular y envilecer al hombre, no sabemos qué resorte les mueve, qué pasión les impulsa, qué causa les anima para escribir así.»

Acaso, ¿no es envilecer al hombre negarle la libertad de pensar, la libertad de conciencia, la de la tribuna?

¿Qué monarquía ni qué república pueda fundarse sobre la base que nos dá EL ALICANTINO?

Pues sobre esa base, se puede fundar y está fundada por ejemplo la República del Benador, único Estado de los de Europa y América que cierra hoy sus presupuestos sin déficit y que no tiene deuda nacional, y á cuyo presidente García Moreno aseñaron los masones.

En cambio sobre la base del libre-pensamiento se fundan repúblicas como la de

(2) *Estudios Filosóf.* c. XVI.

la Convención francesa, que levanta la guillotina como institución permanente; y no bastando esta á satisfacer su sed de sangre, ordena las ejecuciones en masa por medio de la metralla, ó bien sumergiendo para que pereceran ahogadas las víctimas de su furor, como lo ejecutaba en Nante el feroz Carrier por medio de barquillas armadas de válvulas que las hundían á centenares en el Loire. Y como si esto no fuera bastante, viéronse en aquellos días á varios curtidores hacer vestidos de piel humana; y no hace aun mucho tiempo, según testimonio de un historiador, que se puso á la venta en Paris un libro, procedente de aquélla época, el cual estaba encuadernado en piel de hombre.

Y ahora vuelva á preguntarse *La Unión*, si ¿no es envilecer al hombre negarle la libertad de pensar? Se necesita frescura para permitirse invocar la libertad de pensar un periódico que viene un día y otro pidiendo contra nosotros la represión y el castigo, y hasta que se nos ponga á la sombra porque no pensamos como él; un periódico que viene un día y otro dirigiéndonos embobadas amenazas si no dejamos de escribir, anunciando que ó vacará alguna cátedra ó dejará de publicarse EL ALICANTINO; un periódico que en el mismo artículo que invocó esa misma libertad de pensar, nos señala á las iras populares excitándonos contra nosotros de esta manera:

«El pueblo calla y sufre; arrastra las cadenas en su abatimiento; pero ¡ay! de sus tiranos el día que despierte de su letargo; el día en que se levante justiciero y airado.»

EL ALICANTINO anatematiza la libertad y se declara absolutista en lo copiado; que no lo olvida el pueblo.»

Así, así se predisponen los ánimos, y se escitan las pasiones, y se señalan venganzas; y esto á nombre de la libertad de pensamiento; y entre tanto las autoridades que callen y toleren en silencio tales predicaciones, y luego... luego cuando Alicante haya presenciado escenas como las de Alcoy y Cartagena, entonces abrirán los ojos muchos que hoy los tienen cerrados.

Pero hay en las palabras transcritas del periódico zorrillista, una indicación que no queremos dejar sin respuesta. Días pasados ese mismo papel llamó venales á los redactores de EL ALICANTINO y ahora vuelve á hablar de sí estos se han vendido ó no al neo-catolicismo.

Es sabido que cada uno habla como piensa, y cuando *La Unión* habla continuamente de *venalidades*, ella sabrá por qué; y nosotros también. Porque ha de saberse que *La Unión* negó un día la presencia real de Jesucristo en la Hostia consagrada y llamó *imbéciles* á los que creen en ese augusto Misterio que diariamente se realiza en nuestros altares; por lo cual mereció el anatema de la autoridad eclesiástica diocesana, y ser perseguido por los tribunales.

Pues bien ese periódico que no cree en el *Sacrificio de la Misa*, ni en las indulgencias, ni en los sufragios, ni en el purgatorio, ni quizás en la otra vida, y para

sienta, mientras la reflexión no aclare la validez de sus sentimientos, y no conozca la intención con que se le exigen sus correspondencias no se puede ni se debe arriesgar en la resolución.

—Luego V., Amparo, además de no explicarme la inquietud de su ánimo, no cree usted tampoco en la sinceridad de mis palabras?

—Jamás me atreveré á interpretar vilmente los pensamientos de V. cuando yo no puedo sondear mi propio corazón, que se considera abandonado en un inmenso vacío.

—¿O será quizás que la pobreza y desgracia con que mi suerte me obliga á vivir no sea digna de la recompensa á que aspiro desinteresadamente con el amor de V.? Solo con el amor de V., repitió Juan acentuando con vergonzosa melancolía estas palabras.

—Por Dios, no destruye V. mi alma más de lo que está, ni pretenda V. de mí mayor sacrificio del que he hecho accediendo á escuchar de sus labios las palabras primeras que han inquietado mi vida.

—Es que, si bien yo nada poseo más que mis brazos, sé trabajar y sacrificarme para que nada falte á V., y sobre todo, Amparo, sabré

amar á V. toda mi vida con la fé, honradéz y entusiasmo que aquí dentro siento. Y Juan se golpeaba su pecho con la misma vehemencia con que sostenía la afirmación.

—Pero, por Dios, vuelvo á repetir; Juan, no me hable V. más así, no se obstine V. en sondear un corazón acongojado, pues lo angustia V. más. No intente V. arrancarme ahora una palabra que no puede salir con serenidad de mis labios. ¿No es verdad que tiene V. madre? Yo no la tengo, Juan, decía con sentimiento Amparo, y como no la tengo no puedo confiarle las angustias de mi alma, ni puedo recibir sus consejos. Vaya V., pues, al lado de esa madre que há tiempo no habrá visto á V., y si en sus brazos olvida V. mi nombre, yo misma pediré á Dios que colme á V. de felicidad. Vaya usted: que como una madre bondadosa ninguna otra mujer amaré á V.; mientras tanto esperaré que la mía desde el cielo sosiegue mi alma y me ilumine para resolver lo que más me convenga. Separémonos ahora, que yo lo ofrezco á V. así.

Y cubriéndose sus ojos con su pañuelo procuraba Amparo ocultar las ardientes lágrimas que tanto enaltecían la inocencia de su puro corazón.

X

A la mañana siguiente, Juan que apenas había cerrado los párpados en la noche anterior acariciando en su fantasía las esperanzas de Amparo, y en su corazón los encantos de su bondad é inocencia fascinadora, se levantó temprano á despertar á Miguel que dormía aún sin interrupción su primer sueño.

—Miguel; levántate que son ya las siete y tenemos que marchar hoy, le gritó Juan espresando su impaciencia con las palmadas poco caritativas que descargaba sobre la espalda de su amigo.

—Voy, gritó á la vez Miguel incorporándose sobre el gergón, ¿qué es eso de irnos hoy; lo has pensado ya? Y desperezando su cuerpo con amplia libertad, prosiguió: Todavía no habías resuelto nada, hombre, y me alegro de tu decisión. ¿Se te ha curado ya la quimera con algún desengaño?

—No, Miguel, le contestó Juan; todavía con-

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA AYER.

Table with columns: País, Papel, Dinero, Observaciones. Lists exchange rates for various cities like London, Paris, and various Spanish provinces.

Descuento por la Sucursal del Banco de España 4 por 100.

Centro meteorológico DE SAN FERNANDO.

Parte recibida en la estación de Alicante de las observaciones del día de ayer.

Table with columns: PRESIONES MEDIAS, Tiempo probable para hoy. Shows weather forecasts for Costa N., N.O., S., and B. with wind directions and speeds.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día de ayer.

Table with columns: Observaciones. Lists meteorological data like Barómetro, Termómetro, Viento, etc.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy. San Macario y compañeros mártires. Santos de mañana. San Rosendo ob. y cf.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegiata á las nueve y cuarto misa conventual y después la de fiesta por la tarde á las oraciones ejercicios de Cuaresma.

CULTOS PARA MAÑANA.

En las Capuchinas á las siete misa de renovación. Por la tarde á las cuatro ejercicios de Cuaresma con exposición de S. D. M. y sermón á cargo de D. José Mirate.

SABAÑONES.

Se evitan y desaparecen con el Bálsamo preparado en la farmacia de los hijos de Rodríguez. Mayor 22, Alicante.

ULTIMA HORA.

Servicio particular del Casino.

Madrid 28 (7:15 n)

Sagasta igual; médicos aconsejan ausentarse. Encontrados rumores crisis. Explosión gas Ayuntamiento Barcelona. Bols: 66:30.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA. Plaza del Progreso, 5.

Ha llegado á Madrid la Archiduquesa Isabel, madre de la reina Regente.

qui en son imbéciles los que creen en esas cosas, y especialmente en la primera, lleva su integridad y la firmeza de sus convicciones hasta no tener escrúpulo de insertar continuamente en sus columnas esas que las mortuorias en que se dice: «Todas las misas que se celebren hoy en las iglesias de esta capital, serán aplicadas en sufragio del alma de...»

Y ese periódico cuya integridad, y lealtad á sus convicciones se cotizan á 30 ó 40 reales, que es lo que recibirá por insertar dichas esquelas, ese periódico que así vende sus columnas haciendo insertar en ellas esos anuncios en oposición radical con sus creencias y doctrinas, ese periódico se atreve á decir, que nosotros somos venales y que nos vendemos. ¿A quién? Prueben los diáconos á comprar nuestras columnas para que en ellas se inserten anuncios de sus tenidas, ó esquelas de defunción en las que se haga constar que ha de practicarse alguna ceremonia ó rito masónico; ¿á que no reunen entre todos los Orientes y Occidentes, y Principes. y Soberanos... tesoros bastantes para comprarlas?

Conste, sin embargo, que La Unión que vende sus columnas por ocho ó diez pesetas, quizás por menos, es la que nos llama á nosotros venales.

Dice El Constitucional Dinástico:

«Se han separado de la redacción de EL ALICANTINO nuestros queridos y particulares amigos los señores don Emilio Senante y don Enrique Ferré y Vidiella. Con tal motivo el señor Calatayud, con el propósito de que EL ALICANTINO tenga carácter local, piensa tirarlo en Aspe, y bajo otro título.»

Al leer esta noticia nos ha venido á la memoria la letra de una canción que con música de la zarzuela Cadix cantaba un muchacho por la calle.

«Hela aquí:
Cierta música imbécil un día tocando en la orquesta del teatro español — ¡Chitón!
enviándolo miraba á un cantante que al teatro estaba con mágica voz.
— ¡Chitón!
Y el músico dijo:
«he de darle la silba mayor que pueda sufrir debajo del sol,
vaya que si por fantarrón.»
Y en cuantico que oía un aplauso ¿sabéis lo que hacia?...
— ¡Qué!...
tocar el violón.

Dice ¡Buenas Noches!!

«Para anoche se anunció en el Teatro Español el segundo baile de pinata. Ya en otra ocasión hemos indicado que los bailes á que nos referimos, no han sido este año otra cosa que un foco de escandalosa inmoralidad. Lo repetimos hoy, porque tenemos entendido que se preparan nuevos bailes y ya que estos no pueden evitarse, en tanto que dura el Carnaval, no deben ser consentidos después de terminado aquél.»

Si nosotros hubiéramos de comentar este suelto, no tendríamos palabras bastante duras para censurar la apatía de las autoridades que toleran esos escándalos, doblemente censurables en el tiempo de Cuaresma en que estamos. ¡Ni entre paganos! Creemos que el señor Gobernador debe velar por la moralidad de las costumbres y hacer que se respeten las creencias y prácticas cristianas del pueblo español no tolerando bailes escandalosos en los días que la Iglesia consagra á la penitencia y á la oración para prepararnos á celebrar los misterios de la Redención.

Sepan los encargados de la autoridad que tendrán que dar cuenta á Dios del modo como la han ejercido aquí en la tierra.

Sección de noticias

Por reciente disposición del Ministerio de Fomento se ha declarado suprimido el Instituto local de segunda enseñanza de Ponferrada.

El domingo último ha tenido lugar la beatificación de la venerable religiosa agustina hermana María Josefina Santa Inés, de Benigüñim, diócesis de Valencia.

La ceremonia se verificó con la solemnidad acostumbrada en actos semejantes.

La embajada de España, muchos individuos de la colonia española y un descendiente de la bienaventurada santa, asistieron al acto de la beatificación.

Su Santidad se presentó á las tres de la tarde y estuvo largo rato venerando á la imagen de la beatificada y Bienaventurada Santa.

Con esta ceremonia se ha declarado terminada la serie de beatificaciones.

El día 1.º de Marzo principian las fiestas que la villa de Muchamiel dedica anualmente para honrar á su patrona Nra. Sra. de Loreto. Este año es el 313 del portentoso milagro obrado en tan augusta imagen, la cual apareció con una lagrimita en la mejilla izquierda, cuando fué llevada en procesión de rogativa al Monasterio de Santa Faz, para implorar el beneficio de la lluvia. Este hecho ocurrió cuando ya la imagen volvía de regreso al pueblo en el sitio denominado Brazal de Benali y punto entre Santa Faz y San Juan, donde está la ermita, que se levantó en memoria de este prodigio.

Las fiestas durarán tres días. Serán oradores los Sres. Curas de Beniloba, Polop y Crevillente, y oficiarán la orquesta de esta capital. Se dispararán tres castillos de fuego artificiales por los prototécnicos de la Holleria y Villafrañ, queza, y habrá moros y cristianos. Las músicas serán las de Agost y la del mismo Muchamiel.

Anteyar empezó el segundo ejercicio de oposición para proveer varias escuelas vacantes en esta provincia. De los 72 maestros que solicitaron tomar parte en los ejercicios, solo 59 verificaron el primero, habiendo merecido todos ellos la aprobación.

Hasta el sábado, lo menos, no terminarán las oposiciones.

El Sr. Cepeda, Catedrático de la Universidad de Valencia, presentará á los católicos españoles en el congreso científico que los católicos celebrarán en París en el próximo mes de Abril.

Los periódicos liberales de esta capital deben delatarlo al Ministro de Fomento para que éste lo separe de la cátedra.

Hemos recibido una memoria escrita por don Pascual Pardo y Jimeno y leída en la junta general de accionistas de la sociedad anónima Los Diez Amigos.

En ella se da cuenta de que en el año de 1887 se han edificado 16 casas; 350-60 metros cúbicos de mampostería para cimientos, 753-12 metros cúbicos de mampostería para muros y pilares; 26-16 metros cúbicos de sillería para zócalos y 70 metros lineales de sillería para banquetas y repisas cuyo valor total de estas obras asciende á la cantidad de 147.260,62.

La venta de terrenos en este último año solo fué de 1.281-23 metros cuadrados; el año de 1886 ascendió la venta á 14.388-50 metros; este descenso en la venta de terrenos es motivado á juicio del autor de la memoria por la crisis financiera por que atraviesa nuestra población y estado poco floreciente de los elementos de riquezas.

Contienen tambien un resumen de las actas de las sesiones celebradas por la junta directiva estado de la sociedad según inventario y balance, y lista de los señores accionistas.

Agradecemos la galantería de que hemos sido objeto y felicitamos á los individuos que componen la sociedad por la marcha progresiva de esta.

Se trata en Játiva de erigir una estatua en la plaza de la Seo, al gran Pontífice Calixto III.

Se trata de crear un hospital de niños en Cartagena.

La idea ha sido acogida con entusiasmo.

Nos dicen de Valencia que el Patronato de la Juventud Obrera valenciana, ha celebrado una solemne velada literario musical en honor de S. S. Leon XIII.

La velada ha estado concurrida por lo mismo selecto de Valencia.

Las compañías de los ferro carriles españoles acaban de adoptar una importante medida.

Mediante el abono de una peseta como suplemento al coste del billete dispondrán los viajeros sea cual fuere la distancia que deban recorrer, de una almohada, que se les entregará en las principales estaciones.

Este nuevo servicio, tan apreciado en todos los ferro carriles extranjeros, empezará á regir, según se nos asegura, el 1.º de Marzo próximo en el ferro carril del Mediodía, estación de Atocha.

Escriben de Almería que en el pueblo de Baeares, donde hace poco tiempo se hundieron cuarenta casas, acaban de sufrir otras trece la misma suerte.

El día 26 ha sido firmado el tratado de comercio entre Italia y España con el protocolo prorrogando el estado actual por dos meses.

El nuevo tratado deja libres de derecho el arroz, el papel de escribir, imprimir y el de decorar habitaciones.

Fija en 10 francos, aparte de otros derechos, el impuesto sobre cada quintal de atun en aceite.

Un despacho de Roma dice que el día 25 ha recibido Su Santidad á la embajada marroquí en el salon Apazzi donde estaban espuestos los presentes enviados por el sultan, consistentes

en tapices, telas bordadas, pantuflos y otros objetos.

El Papa ha recibido despues solemnemente á la embajada en el salon del trono, rodeado del cardenal Simeoni y de todo el personal de la Propaganda.

El embajador Torres, leyó en árabe el discurso que trajo despues al italiano: el padre Lerchundi.

El discurso dice en resumen: El sultan de Marruecos ha querido imitar á todos los soberanos que han felicitado al Papa, porque Dios Todo poderoso le ha concedido la gracia de ver su jubileo, y tambien por que ha llegado á conocimiento de mi Señor que el Papa quiere la felicidad de todos los pueblos.

Aprovecha esta ocasión para consolidar la amistad duradera y sincera entre el sultan y el Papa.

El embajador entregó despues el Sumo Pontífice una carta autógrafa al sultan, en la cual se hacen fervientes votos por la felicidad de aquel.

Su Santidad contestó diciendo que agradecía al sultan las muestras de afecto que le tributaba, y recordando que los pontífices romanos sostuvieron siempre buenas relaciones con los sultanes de Marruecos haciendo especial mención de Gregorio VII.

Habló despues de los franciscanos, haciendo de ellos cumplidos elogios, congratulándose de las facilidades que encuentran en Marruecos para el lo ro de su santa misión.

El personal de la embajada fué presentado al Papa, quien descendiendo del trono, examinó detenidamente los presentes que le envía el sultan, por los cuales se mostró muy reconocio.

La embajada fué invitada despues por el Papa á entrar en su gabinete particular, donde conversó familiarmente con el embajador Torres, sirviendo de intérprete el padre Lerchundi.

El Papa ha dado orden á la Propaganda que se ponga á la disposición de la embajada para enseñarle los monumentos de Roma.

La embajada visitó luego á monseñor Ramolla, secretario de Estado de su Santidad.

La subasta de las obras de reparación que se han de hacer en San Nicolás tendrá lugar en la segunda quincena del próximo mes de Marzo, bajo el tipo de 13.584 pesetas.

Ayer hubo de salir con dirección á Madrid una comisión de la Cámara de Comercio, compuesta de los señores Leach, Paes, Penalva y Guillen con objeto de conferenciar con el Sr. Ministro de Hacienda sobre la modificación del proyecto de ley sobre alcobos.

Próximamente se abrirá en Palma de Mallorca una sociedad que se titlará «Fomento Católico Balear». En 6-11 hace unos días que se ha inaugurado otra Asociación con el beneplácito del Excmo. é Ilmo. Prelado. Consuela ver como arraigan en todas partes esos centros, baluartes de la fé, llamados á restaurar la sociedad española.

Del recuento general del censo de población de Orihuela resultan 23.437 habitantes de derecho y 23.705 de hecho en la siguiente forma.

Table for Orihuela population: Varones (11762), Hembras (11943), Población de hecho (23705).

Habilitada la parte necesaria para poder habitar las hermanitas de los pobres en el nuevo edificio que con destino á las mismas se está levantando en el barrio de Benalúa, hoy serán trasladados los pobres asilados á aquel local.

Vencidas las dificultades que impedían la explotación industrial en España de nuestras minas de Fosforita, se ha montado en Logroño una gran fábrica de abonos forfatsados y según nuestras noticias para primeros del próximo Marzo se establecerán depósitos de tan importante materia fertilizante en todas las regiones que su importancia agrícola lo reclame.

Sección comercial

MOVIMIENTO del puerto de Alicante en el día 28 de Febrero de 1888.

ENTRADAS.

- Vapor español Játiva, procedente de Marsella. Id. id. Segovia, de Cartagena. Id. id. Laffite, de Marsella. Id. Noruego Saithum, de Cette. Laud español Maria, de Vinaróz. Vapor español Besos, de Orán.

SALIDAS.

- Vapor español Unión, para Palma. Id. id. Correo de Alicante, para Orán. Id. id. Laffite, para Sevilla. Id. id. Segovia, para Marsella. Id. id. Pepe Ramos, para Cette. Laud id. Maria para Aguilas.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

FARMACIA
de los hijos de **RODRIGUEZ HERNANDEZ**

calle Mayor, 22, Alicante.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DRBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez. sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España:

OBRA

DE
D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ
CATEDRÁTICO EN EL INSTITUTO DE ALICANTE

	Plas.	Cts.
Flexión nominal latina.	2	"
Ortografía latina (agotada).	2	"
Gramática de la lengua latina, dos tomos encuadrados en un volumen.	9	"
Programa de Latin y Castellano, 1.º y 2.º curso.	1	50
Las lenguas muertas (??) (agotada).	1	"
Del origen y progreso del culto y festividad de la Inmaculada Concepción, traducción de la obra latina del P. Marco Antonio Gravois (agotada).	4	"
Discurso sobre el tema "la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos.	"	25
Observaciones sobre pronunciación latina.	"	25
OBRA NUEVAS.		
Egiptología; tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés.	"	50
Sanción de la moral en la otra vida, estudio filosófico del P. J. Bonniot, S. J., traducción de D. Vicente Calatayud.	"	30

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY. Son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan tono energia á la organización entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina alivian la digestión, al hígado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente á las instrucciones de que van rodeadas.

UNGUENTO HOLLOWAY. La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azueta	Alicates.	Verdugos.	Barranas.
Hachas	Porta-frios.	Compases.	Berbiques.
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formones.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Esquinas.	Ficheros.	Roblones.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunque.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.—Decanónico ó camas.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.
Antonio Guillem Lopez, Alicante.

A los dueños y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajon, cómodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventana y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos consignado de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parientes.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acibarbondada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestión y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España.—En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

CLASES DE FRANCÉS,
MATEMÁTICAS, COMERCIO Y PREPARACION
PARA CARRERAS
POR
D. FERNANDO CANDIAL MARTINEZ
SANTOS MÉDICOS 12.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA

CARRERAS ESPECIALES

DIRIGIDA POR EL OFICIAL DE TELÉGRAFO

D. JUAN MANUEL SEGUÍ

PLAZA DE SAN CRISTOBAL, 5.

ALICANTE.

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL, PBRO.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Ginnasia, Dibujo y Música.
Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11. CONSTITUCION, 11.



LAS INFALIBLES NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIASIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Si no, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.

PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ

FARMACÉUTICO,

calle Mayor, número 22. ALICANTE,

MAESTRE Y MARCO,

ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años.
Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cetta y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑIA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

Jamones frescos superiores de uncho magro á 2 pesetas el Kilo tomándolos enteros.

Chorizos extremeños de mis acreditadas fábricas en Candelario, desde 2 pesetas 38 céntimos á docena en adelante.

Salchichon de Vich riquísimo á pesetas 5'50 el Kilo, Manteca de cerdo pura á pesetas 1'75 el Kilo.

Tocinos superiores á pesetas 1'50 y 1'75 el Kilo segun clase.

Las mejores mantecas de vaca de Dinamarca, á 5 pesetas Kilo, la de Gijón excelente á 3, 50 idem id.

Garbanzos riquísimos ne Fuente Saúco á 10, 12, 13, 14, 15, 16, y 17 pesetas arroba. La clase extra conocida por los garbanzos padres á precios reducidos con relación á su excelente cocción y gruesísimo tamaño.

En la antigua y acreditadísima salchicheria extremeña, Princesa, 19, Serafin Sánchez. Los choriceros extremeños.